

IX ASAMBLEA MUNDIAL DEL CONSEJO INTERNACIONAL DE EDUCACIÓN DE ADULTOS (ICAE) MONTREAL DEL 11 AL 14 DE JUNIO 2015

Con el lema, “Educación de Personas Jóvenes y Adultas para construir el mundo que queremos”, se desarrolló en Montreal (Canadá) la IX Asamblea Mundial del ICAE).

Se propuso promover un espacio colectivo para afirmar el derecho a la educación a lo largo de la vida, y su papel clave que permita a los ciudadanos construir un mundo más justo, ambientalmente sostenible, inclusivo y democrático; así como, para revisar las prioridades de la educación y el aprendizaje, y desarrollar estrategias de acción a nivel global, regional y local.



La Asamblea se organizó en base a 5 ejes temáticos que fueron los siguientes:



Responsables de los grupos temáticos: Noruega, América Latina, Canadá, Sud África, Asia, Brasil.

- El Derecho a la educación a lo largo de la vida para todos y todas después del 2015.
- Construir capacidades para la incidencia.
- El rol del aprendizaje y de la educación para un desarrollo sostenible.
- El aprendizaje y la educación de adultos, las relaciones de poder y participación de la comunidad
- La educación de calidad para todos y todas.

La GEO (Gender and Education Office del ICAE), organizó conferencias y talleres paralelos, así como el IALLA, curso permanente de formación en Incidencia del ICAE, que se desarrolla con gran éxito, y que permite la formación de nuevas generaciones en el ICAE.

El evento contó con la presencia de más de 300 participantes de los cinco continentes, y fueron 140 delegados en la Asamblea General.

La Delegación de América Latina estuvo constituida por: Carmen Campero (CLADE/México), Nélida Céspedes (CEAAL/ICAE/Perú), Violeta Acuña (Programa Disciplinario de Investigación de EPJA, Universidad de Playa Ancha/Chile); Sebastian Vielmas (IALLA/Chile), Sergio Haddad, Roberio (Acción Educativa/Brasil), Ana María Rodríguez, Natalia Consuegra (Transformemos/Colombia); Kamil Gerónimo (IALLA.CEAAL/ Puerto Rico); Celita Etcher (DAWN/ Uruguay), Moema Vietzer (Brasil), Patrice Florivus (Haití).



IALLAS en el mundo

Aporte de Nélida Céspedes del CEAAL. Documento en construcción.

La Asamblea del ICAE fue coorganizada con el ICEA, red EPJA del Canadá, quienes realizaron un excelente trabajo, organizaron más de 40 talleres, mientras que los 20 restantes estuvieron organizados por los IALLA, GEO, CEAAL, y por el mismo ICAE en relación a sus 5 ejes temáticos.

La delegación de América Latina y el Caribe, tuvo una presencia activa, desempeñándose como responsables de grupos temáticos, talleres, panelistas, moderadores(as) de plenarios centrales y talleres promoviendo debates en relación a que: “Es sustantivo que las políticas y prácticas de Educación de Jóvenes y Adultos a lo largo de la vida respondan a las múltiples crisis que enfrentamos: económica, social, política, cultural, ambiental, ética, así como las grandes desigualdades, y la escasez de bienes comunes como alimentos, energía y agua”.

Así también, en la Asamblea se reconoció la educación como un derecho humano fundamental a lo largo de la vida, un bien público y una base para garantizar la consecución de todos los demás derechos humanos. “En el mundo multicultural en el que vivimos actualmente, la intolerancia y la discriminación deben combatirse a través de políticas y prácticas basadas en objetivos de inclusión, igualdad, equidad y diversidad”, afirma la declaración final de la IX Asamblea.

(http://www.icae2.org/images/files/icae_declaracion_140615_esp.pdf)

Elecciones DEL Comité Directivo del ICAE

Quedó constituido un comité intercultural, con perspectiva de género e intergeneracional.

- **Presidenta** – Sandy Morrison; **Tesorerera** – Aminata Boly
- **Vice presidencias:** Shirley Walters (Africa); Seham Negm (Arabia); J.Roberto Guevara (Asia Pacífico); Shermaine Barrett (Caribe); Uwe Gartenschlaeger (Europa); Carmen Campero (América Latina); Marcie Boucouvalas (Norte América)

Miembros del Ejecutivo: Fotouh Younes. Arabia; Nélide Céspedes. Perú; Valerio Ussene. Mozambique

Presidente Honorario: Alan Tuckett/UK



La Asamblea concluyó con un gran reconocimiento a la trayectoria de Celita Eccher

Nuevos desafíos

- Consolidarnos como corriente progresista de defensa de la EPJA desde su perspectiva ética, política, pedagógica y ambiental.
- Apostar por una red que visibilice los grandes problemas de inequidad de género, cultural, geográfica, situación económica y social.
- Apostar por estrategias que visibilicen la EPJA a nivel global, regional y local.
- Trabajar en el monitoreo y seguimiento de la CONFINTEA.
- Fortalecer la alianza con África produciendo intercambios a diferentes niveles.

Aporte de Nélide Céspedes del CEAAL. Documento en construcción.

- Fortalecer una estrategia de financiamiento Sur Sur, especialmente entre África y América Latina.
- Apostar por la justicia de género.
- Estrategias de seguimiento y presión a la agenda 2030.
- Fortalecer nuestras alianzas con los movimientos sociales.
- Internamente en AL recuperar y aclarar las membresías del ICAE.
- Internamente fortalecer nuestro trabajo como miembros de América Latina.
- Ante el próximo IAALA en América del Sur, asumir el compromiso de impulsar y coordinar esta iniciativa para fortalecer la formación de nuestros miembros jóvenes y producir nuevos recambios.